VARIADA • 5

Escambray

tización del análisis y la valoración de los costos y precios de productos y servicios, entre otras acciones.

La covid ha afectado la vida económica y social del territorio, cuyo enfrentamiento ha costado más de 530 millones de pesos, con gran impacto en el turismo, el trabajo no estatal, y se presentan desabastecimientos en las ofertas de la circulación mercantil minorista, que generan afectaciones en el grupo de los ingresos no tributarios; en esta dirección se suspendieron de forma temporal más de 14 000 licencias de trabajadores por cuenta propia.

Como parte de la implementación de las políticas aprobadas en el marco de la Estrategia Económica del país, la dirección del Partido ha exigido la dinamización de los actores económicos, en especial los no estatales, por lo que de forma gradual en la provincia se han ido estableciendo las mipymes. En ese sentido, se debe continuar perfeccionando la preparación de todas las estructuras de la organización política, de modo que se perfeccione el aseguramiento político de los análisis con los nuevos actores económicos.

La producción cañera sufre un decrecimiento de 402 253 toneladas en los últimos cinco años, lo que evidencia un marcado deterioro en las producciones de este importante sector. Se destacan como causas de mayor incidencia la desproporción existente entre el exceso de demoliciones y el incumplimiento del plan de siembra, el decrecimiento de los rendimientos cañeros que promedia 26.5 toneladas por hectárea, el incumplimiento de los estimados, el balance de área al tener el 45 por ciento vacía y las pérdidas en las siembras que se encuentran por encima de lo planificado, al tiempo que existe bajo aprovechamiento de la capacidad instalada e insuficiencias en aspectos organizativos de disciplina y dirección.

La producción arrocera ha decrecido en áreas de siembra; sin embargo, se cumple con la entrega del arroz consumo a sus destinos y se alcanzan rendimientos agrícolas superiores a 4.5 toneladas por hectárea, lo que supera lo proyectado en la estrategia hasta el 2030.

La implementación de las 63 medidas aprobadas por el Estado para dinamizar la producción agropecuaria se limita por insuficiencias en la preparación de funcionarios, directivos y productores; se impone promover un mayor intercambio en las bases productivas y desarrollar una efectiva campaña comunicacional, bajo la conducción de la Agricultura, el Gobierno y con el control del Partido.

La producción tabacalera crece sostenidamente en la modalidad de tabaco tapado y la obtención de capas para la exportación, en tanto, en el tabaco sol en palo se experimenta un decrecimiento que tiene entre sus causas la insuficiente capacidad de curación y la disminución de fuerza de trabajo calificada para la atención al cultivo, sobre todo en las Cooperativas de Producción Agropecuaria.

La producción cafetalera avanza en el programa de desarrollo aprobado, se cumplen las siembras planificadas por año en ambas modalidades: llano y montaña, se aprecia mejor atención al cultivo; sin embargo, los niveles productivos y los rendimientos agrícolas están distantes de las potencialidades.

La producción y entrega de leche al Estado alcanza un 86 por ciento, con lo que decrece en relación con etapas anteriores. En cuanto a la carne vacuna, el territorio cumple con un peso promedio de 320 kilogramos por animal.

Las estructuras de dirección del Partido han evaluado la atención al Programa Ganadero, y se identifican entre las principales problemáticas la carencia de una suficiente base alimentaria y de fuentes de abasto de agua para enfrentar las prolongadas sequías, el mal manejo de la reproducción que incide en la baja natalidad, el poco uso de la genética para obtener animales que se adapten a nuestras condiciones y muestren rendimientos en leche y carne. Lo anterior evidencia la falta de seguimiento, control y exigencia por la base productiva, el sistema

de la Agricultura, la ANAP y el Gobierno a todos los niveles, asunto que requiere de una atención diferenciada de la organización.

La ganadería menor ha venido creciendo en la masa a partir de la creación y desarrollo de módulos pecuarios, la incorporación de nuevos productores beneficiados con la entrega de tierras en usufructo, todo ello encaminado a garantizar los 5 kilogramos de proteína como parte del programa de autoabastecimiento municipal. En esta actividad no se avanza al ritmo que demandan estos tiempos, ni se logra el impacto que verdaderamente se quiere para una mejor satisfacción del pueblo, con una marcada incidencia de la producción porcina, la que tuvo en los últimos dos años un abrupto decrecimiento.

La siembra y la producción de cultivos varios se sobrecumplen en el territorio; no obstante, en el Programa de Autoabastecimiento no se logra alcanzar las 30 libras per cápita, en tanto las viandas y los granos resultan los más deficitarios. En tal sentido, ha faltado mayor exigencia y control por parte de los Consejos de la Administración, el Sistema de la Agricultura y la Empresa Provincial de Acopio.

La transportación de pasajeros hasta el 2019 mantuvo un crecimiento anual favorable, con un incremento de pasajeros transportados. La situación impuesta por la pandemia condicionó que el sector asumiera con responsabilidad diversas necesidades de movimientos generadas para el cumplimiento de los protocolos.

Esta actividad no satisface la creciente demanda de la población, en lo que incide notablemente la falta de combustible, neumáticos y baterías, así como otras deficiencias subjetivas vinculadas a la calidad de los servicios, la deficiente explotación del parque de equipos, el incumplimiento de los mantenimientos previstos, las salidas y llegadas fuera de los horarios establecidos, el insuficiente accionar de los inspectores estatales, la falta de exigencia y control de las direcciones administrativas en la provincia y municipios, en tanto no se identifican en toda su magnitud las causas y responsables de los problemas por parte de las estructuras del Partido.

La transportación de carga desde el pasado año ha manifestado una tendencia al decrecimiento e incumplimiento de lo planificado en toneladas transportadas, motivado en lo fundamental por la disminución de arribos de mercancías al territorio.

La política del ahorro en el consumo de energía eléctrica y demás portadores energéticos de la actividad empresarial se manifiesta de forma favorable; no obstante, se trabaja en priorizar el control en el uso eficiente de los combustibles, a partir de las reservas organizativas, deficiencias en el control interno y de exigencia por las direcciones administrativas, colectivos laborales y los sindicatos. Se ha trabajado sostenidamente en la participación de las fuentes renovables en la matriz energética de la provincia.

El proceso inversionista se ha visto limitado, principalmente, por la importación de recursos que garantizan la continuidad y terminación de las obras, con mayor incidencia en el



El enfrentamiento a la covid ha demandado un esfuerzo extraordinario. / Fotos: Oscar Alfonso

Turismo, la Agricultura y Recursos Hidráulicos.

La política de la Vivienda ha experimentado un resultado más favorable, ya que se cumplieron las acciones constructivas previstas en el período, aunque existen insatisfacciones con la calidad.

Se debe apostar por recuperar y continuar el desarrollo sostenible y con elevada calidad del Turismo, como elemento dinamizador de la economía de la provincia, desarrollar mayor encadenamiento con otras actividades y los diversos actores económicos y aprovechar mejor las reservas que emanan de sus riquezas naturales, históricas, científicas, culturales y patrimoniales. con énfasis en Trinidad.

Hay que reconocer el impulso dado a los pilares de la gestión del Gobierno y que también asumió el Partido para su labor: la ciencia y la innovación, la comunicación social y la informatización de la sociedad.

Con el objetivo de avanzar en el proceso de informatización como factor dinamizador de la economía y de la calidad de vida de la población, se ha trabajado en la implementación de 20 proyectos, derivados de los 52 proyectos descritos en el Plan Nacional de Informatización, encaminados a dos líneas estratégicas: la infraestructura tecnológica y los contenidos y servicios digitales.

En el período transcurrido se avanza en la Salud Pública, a pesar del complejo escenario por la aparición de la covid, con resultados favorables en sus principales indicadores. No obstante, se han generado estados de opinión desfavorables en la población, relacionados fundamentalmente por la falta de comunicación y orientación a pacientes y falta de organización.

Es digno reconocer el esfuerzo y la entrega del personal de la Salud durante esta última etapa; muchos de sus trabajadores pusieron en riesgo sus vidas y las de sus familiares para minimizar los daños que fueron ocasionando el brote y los rebrotes de la pandemia; no obstante, se presentaron deficiencias en el seguimiento a pacientes aislados o convalecientes, hubo falta de

prontitud para realizar los aislamientos, mal funcionamiento de centros de atención a enfermos, así como mal manejo en la realización de pruebas de diagnóstico y sus resultados, asuntos que han sido señalados de manera reiterada.

En el centro de atención del Partido se encuentra el trabajo con el sector educacional, en función de lograr una adecuada formación de la sociedad, bajo los principios y las políticas aprobadas. En tal sentido, es necesario reconocer la entrega y el compromiso de los educadores, los cuales han mostrado, de manera general, indicadores positivos, entre ellos el papel protagónico de los claustros que prestaron servicios en los centros de atención a pacientes enfermos de la covid y luego garantizaron la vitalidad de las instalaciones para el reinicio del curso escolar.

Entre los principales retos del sector se encuentran el completamiento de la plantilla, mejorar la preparación del docente, elevar la formación doctoral y continuar un esmerado trabajo político-ideológico con vista a lograr una mayor ejemplaridad y combatividad, tanto en el aula como en las redes sociales.

En las universidades se han sostenido los procesos de evaluación y acreditación de programas. Sobresale en la etapa la innovación metodológica en las plataformas virtuales de educación a distancia como alternativa ante la presencia de la covid.

En los sistemas de trabajo del Partido la defensa de la Patria es una actividad prioritaria, lo que ha permitido que sus principales indicadores se encuentren cumplidos. En la etapa y a partir de la situación epidemiológica, los órganos de dirección de la defensa a nivel de provincia, municipios y las zonas de defensa con mayores complejidades se mantuvieron activadas durante un período prolongado, lo que demuestra que es una vía efectiva para el trabajo en situaciones excepcionales.

Compañeras y compañeros:

Sancti Spíritus encara la Asamblea Provincial inmersa en la transformación de los estilos de trabajo, en busca de hacer valer el artículo 5 de la Constitución de la República de Cuba que establece que el Partido es la fuerza política dirigente superior de la sociedad y el Estado.

Dependerá de nuestros propios esfuerzos la solución de los problemas que nos limitan; habrá que desterrar el formalismo en los análisis, la falta de ejemplaridad y la aplicación de métodos que no se ajusten a las exigencias de la política actual del Partido.

El compromiso para encontrar las fórmulas más adecuadas en función de hacer de nuestra tarea cotidiana una permanente aplicación del concepto de Revolución, enunciado por el Comandante en Jefe, es elevado; no hay mejor guía política ni metodológica que aquella que nos ha enseñado a remover los métodos, los estilos de trabajo, las formas de gestión, los diversos enfoques ante la solución de problemas en el diálogo auténtico, desprejuiciado y crítico para asegurar el bien de la Patria y de sus hijos.



Los jóvenes asumen protagonismo en las principales tareas socioeconómicas de la provincia.